

# Jahresbericht 2014 der Geschäftsleitung (GL)

Schon wieder gehört ein Verbandsjahr der Vergangenheit an. Die GL-Mitglieder besuchten wenn immer möglich Veranstaltungen der Regionalverbände. Der Kontakt mit der Basis ist uns sehr wichtig. Damit wir uns organisieren können, sind wir froh um frühzeitige Bekanntgabe der Daten ihrer Delegiertenversammlungen, regionalen Gesangsfeste, Konzerte oder Jubiläumsfeiern. Kurzfristige Einladungen können von uns leider nicht berücksichtigt werden.

Die Delegiertenversammlung 2014 fand im Gemeindesaal Hütten statt. Organisiert wurde sie vom Verband der Gesangsvereine am Zimmerberg. Durchführender Verein war der Männerchor Hütten. Auch in diesem Jahr tagten die Delegierten am Vormittag. Nach der Begrüssung wurden die Sachgeschäfte zügig abgewickelt. Im Anschluss an die DV genossen wir die Liedervorträge vom Männerchor Hütten. Den offerierten Apéro verdanken wir den Spendern herzlich.

Die Fachstelle Musik und Kurswesen unter der Leitung von Helene Haegi organisierte drei Kurse, die mit Erfolg durchgeführt wurden. Das Kursangebot für das Jahr 2015 ist im interkantonalen Kursprogramm ausgeschrieben.

Die Fachstelle Jugendarbeit organisierte zusammen mit dem Aargauer Kantonal Gesangverein ein Singweekend. Leider musste dieses mangels Beteiligung der Jugendlichen abgesagt werden.

Bereits zum dritten Mal konnten die Chöre ihre SUISA-Meldung elektronisch abgeben. Das Angebot wurde rege genutzt. Der fristgerechte Rücklauf war im Kanton Zürich sehr erfreulich. Herzlichen Dank allen, die zum guten Resultat beigetragen haben. Bitte beachtet, dass ihr auch im Jahr 2015 meldepflichtig seid. Die elektronische Meldung kann und soll auch laufend erfolgen.

Zusammen mit dem Aargauer Kantonal - Gesangverein versuchen wir ein musikalisches Angebot für die Jugendlichen auf die Beine zu stellen. Wir hoffen im Jahr 2016 damit erfolgreich zu starten.

Diverse Kantonalverbände haben sich entschlossen im Kurswesen zusammenzuarbeiten. Unter der Federführung des Aargauer Kantonal – Gesangvereins konnte bereits die fünfte Broschüre erarbeitet und an die Chöre abgegeben werden. Die ausgeschrieben Kurse stehen allen Verbandsmitgliedern zu gleichen Bedingungen offen. Es steht den Kantonal- oder Regionalverbänden jedoch frei, Kursbesuche ihrer Mitglieder finanziell zu unterstützen.

Mutationsmeldungen:

Bitte meldet eure Mutationen auch an das Sekretariat des ZKGV.

Die Adressen der aktuellen GL-Mitglieder sind auf der Rückseite des Infoblattes ZKGV oder auf der Homepage [www.zkgv.ch](http://www.zkgv.ch) aufgelistet. Dort ist auch das aktuelle Formular für die Veteranenmeldung mit der richtigen Adresse des Veteranenobmanns aufgeschaltet.

Auf der Homepage findet ihr ebenfalls das Subventionsreglement zur Unterstützung der Aus- und Weiterbildung durch den ZKGV. Nutzt diese Gelegenheit und bildet euren Chor weiter. Bei Fragen und Unklarheiten hilft euch die GL gerne weiter.

Leider geht auch beim ZKGV der Mitgliederschwund weiter. Dies hat auch bei den Bezirks- und Regionalverbänden Reaktionen ausgelöst. Durch Fusionen und Auflösungen sind heute noch sieben Unterverbände dem ZKGV angeschlossen.

Dank einschneidenden Massnahmen konnte ein finanzielles Fiasko der SCV abgewendet werden. Die eingeleiteten Massnahmen fruchten. Die SCV ist auf dem besten Weg, wieder auf gesunden finanziellen Beinen zu stehen. Dies verdanken wir der Umsicht der heutigen Geschäftsleitung und vor allem dem kompetenten Finanzchef Otto Mattle.

## Mitgliederbeitrag 2015

ZKGV	Fr.	5.00	pro Mitglied
SCV	Fr.	8.00	pro Mitglied
SUISA	Fr.	5.05	pro Mitglied

Kinder- und Jugendchöre bezahlen keine Beiträge. Die SUISA-Gebühren für Kinder- und Jugendchöre übernimmt die SCV.

Das Geschäftsjahr wurde mit folgenden Sitzungen abgehandelt:

Geschäftsleitung ZKGV	5
Kantonalvorstand ZKGV	2
Zentralvorstand SCV	2
Delegiertenversammlung ZKGV	1

Die GL ZKGV bedankt sich beim Kantonalvorstand, den Bezirks- und Regionalverbänden sowie den Verbandschören für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr.

Im Namen der Geschäftsleitung  
Christian Theilkäs, Präsident

Mit diesem Jahresbericht verabschiede ich mich aus dem Präsidium des ZKGV. Neun intensive Jahre brachten mir viel Erfreuliches. Gerne besuchte ich die diversen Veranstaltungen in den verschiedenen Regionen. Der Kontakt und die Gespräche mit Euch, liebe Sängerinnen und Sänger, entschädigten mich für die unangenehmen und unerfreulichen Vorkommnisse. Falschaussagen und persönliche Angriffe beschäftigten mich sehr und zehrten an meiner Substanz.

So scheidet ich mit einem lachenden und einem weinenden Auge - freue ich mich einerseits auf mehr Freizeit, werde aber die Kontakte mit Euch Sängerinnen und Sänger sehr vermissen.

Bei allen, die mich in den vergangenen neun Jahren tatkräftig unterstützt haben, bedanke ich mich recht herzlich.

Euch, liebe Sängerinnen und Sänger, wünsche ich für die Zukunft alles Gute, viele frohe Stunden bei Gesang und hoffe auf ein Wiedersehen.

Mit den besten Sängergrüssen, Euer  
Christian Theilkäs